

EN TABASCO

Masiiva demanda en construcción de refinería en México

Miles de mexicanos hacen colas kilométricas buscando una oportunidad de empleo en la construcción de la nueva refinería de Dos Bocas, impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, en el estado suroriental de Tabasco. Tras quedar desierta la licitación privada, el Gobierno la proyecta entregar en 2022. EFE



Personas en Tabasco.

EL TIPO DE AERONAVE ESTÁ EN SERVICIO DESDE 2016

Boeing detecta piezas defectuosas en más de 300 aviones del modelo 737

La compañía Boeing informó a las autoridades de aviación estadounidenses que más de 300 aviones de los modelos 737 NG y 737 MAX tienen piezas "fabricadas de manera inapropiada", informó la Dirección Federal de Aeronáutica (FAA). Una de las piezas afectadas es el mecanismo en el borde delantero de las alas que modifica las características de ascenso y resisten-



cia durante despegues y aterrizajes, junto con 148 partes de un proveedor de Boeing, aseguró la FAA en un comunicado. Según la FAA, en su investigación ha determinado que hay 32 Boeing NG y 33 Boeing MAX afectados en Estados Unidos. En total, y en todo el mundo, son "133 NG y 179 MAX" los aviones afectados por estas piezas defectuosas, según la FAA. EFE

Grupo de Lima y el GIC se reunieron en Naciones Unidas para analizar situación del vecino país • Estudian invitar a Cuba y China.

Promoverán transición y elecciones en Venezuela

NACIONES UNIDAS. El Grupo de Lima y el Grupo Internacional de Contacto (GIC) acordaron ayer coordinar contactos con países que apoyan al Gobierno de Nicolás Maduro para tratar de impulsar una transición y unas elecciones en Venezuela. Los dos grupos, creados para abordar la crisis venezolana, mantuvieron en la sede de Naciones Unidas su primera reunión oficial, en un intento por aumentar los esfuerzos para buscar una salida a la situación en el país latinoamericano.

En representación del Grupo de Lima estuvieron los cancilleres de Perú, Chile y Canadá, mientras que por el GIC asistieron los titulares de Exteriores de Uruguay y Portugal y la jefa de la diplomacia europea, Federica Mogherini.

En una declaración conjunta, las dos partes reafirmaron su "compromiso con una transición pacífica que lleve a elecciones libres y justas" en Venezuela y pactaron colaborar.

Además, señalaron su intención de contactar con "otros actores internacionales relevantes" que puedan ser parte de una solución, incluidos aliados de Maduro.

"Esto quiere decir que vamos a establecer contactos con las autoridades rusas, chinas, cubanas... para ver en qué medida todos podemos ayudar para buscar este proceso

que tiene que concluir con estas elecciones libres y justas", señaló el canciller de Perú, Néstor Popolizio, en una entrevista con Efe. Se trata, según Popolizio, de "sumar esfuerzos" pues tanto el Grupo de Lima como el Grupo Internacional de Contacto están "absolutamente de acuerdo" en que la salida para Venezuela pasa por promover esos comicios.

TUITEADO

Retiran personal. Rusia le informó a Estados Unidos que retiró personal de Venezuela, y el presidente de EEUU, Donald Trump escribió en Twitter: "Rusia nos informó que han retirado a la mayoría de su gente de Venezuela".

"En el proceso tenemos que ver cómo hacemos todas las cosas para que los venezolanos actúen respecto de hacer una convocatoria amplia para ese proceso de elecciones, donde participen todos los actores políticos", indicó.

El canciller chileno, Roberto Ampuero, aseguró que la cita entre los dos grupos internacionales supone "buenas noticias para todos aquellos que buscan una solución pacífica y política".

Según Ampuero, la declaración acordada envía un "poderoso mensaje" a la comunidad internacional para que apoye ese enfoque.

La ministra canadiense de Exteriores, Chrystia Freeland, insistió en la importancia de que los países de la región y del resto del mundo trabajen juntos para apoyar a los venezolanos.

El GIC, impulsado por la Unión Europea y en el que participan varios países de ese bloque y varios latinoamericanos, es considerado el único mecanismo que hasta el momento tiene acceso a todas las partes relevantes en Venezuela.

Mientras, el Grupo de Lima, creado en agosto de 2017 y formado por una docena de países de América, se ha alineado de forma más clara con la oposición liderada por Juan Guaidó y contra el Gobierno de Maduro. EFE



Néstor Popolizio, canciller de Perú.



Carlos Holmes Trujillo y Serguéi Lavrov.

Colombia no comprará armas a Rusia: Holmes

Canciller está de visita en Moscú y se reunió con Lavrov.

Los dos países dieron sus puntos de vista sobre Venezuela.

ciones bilaterales, ya que fue embajador en Rusia, se congratuló de que ambos países coincidieran al respecto en su rechazo a una solución militar a la crisis venezolana.

"En más de una ocasión nos hemos mostrado categóricamente en contra del uso de la fuerza y de la injerencia en cualquiera de sus manifestaciones en los asuntos internos de Venezuela o de cualquier otro país. Con tales amenazas no se puede solucionar un conflicto", apuntó.

Rusia mostró el interés en que la situación entre el Ejército colombiano y la guerrilla se establezca "lo más pronto posible".

MOSCÚ. El canciller colombiano, Carlos Holmes Trujillo, y su colega ruso, Serguéi Lavrov, rebajaron las tensiones bilaterales por Venezuela al rechazar al unísono el uso de la fuerza para el arreglo de la crisis, aunque discrepan sobre la figura de Juan Guaidó, reconocido como presidente interino por más de 50 países, incluida Colombia.

"Colombia solamente apoya medios políticos y diplomáticos", dijo Trujillo en una rueda de prensa conjunta con Lavrov en la primera jornada de su visita a Moscú.

Trujillo insistió en que "lo fundamental es que se avance y que más temprano que tarde el hermano pueblo de Venezuela pueda elegir al Gobierno que desee".

Lavrov, quien recordó que el ministro colombiano conoce perfectamente los "matices" de las rela-

NO COMPRARÁN ARMAS. Lavrov reconoció que había hablado con su Holmes Trujillo sobre posibles nuevos suministros de equipos militares, asunto que también será tratado durante la comisión mixta.

Sobre este aspecto el canciller colombiano dijo que no se ha hablado de compra de armas a Rusia. "No es cierto que se haya anunciado la adquisición de material bélico a Rusia por parte de Colombia", dijo. Con EFE

NIEGAN AL CHAPO SALIR A PATIO DE CÁRCEL



El Chapo Guzmán

Gobierno".

El Chapo había solicitado a través de sus abogados dos horas de patio a la semana, acceso al resto de encarcelados, tener la posibilidad de comprar seis botella de agua a la semana y tapones para los oídos para "aliviar el dolor de oído que sufre y para que le puedan ayudar a conciliar el sueño".

Cogan ha rechazado todas las peticiones formuladas por Guzmán, que lleva 27 meses en una celda de confinamiento en el Centro Penitenciario Metropolitano de Nueva York. EFE

Juez argumenta que tomó la decisión para evitar una fuga.

EEUU. Un juez federal de Nueva York denegó ayer al narcotraficante mexicano Joaquín "el Chapo" Guzmán, encarcelado en Nueva York a la espera de su sentencia el próximo 25 de junio, que pueda salir dos horas a la semana al patio de la prisión.

Según el magistrado Brian Cogan, su confinamiento tiene "el legítimo objetivo de evitar que escape de la prisión o que ordene cualquier ataque contra individuos que cooperaron con el

Donald Trump critica a alcalde de Londres en su visita al Reino Unido

El presidente de EEUU muestra interés en TLC.

El presidente estadounidense Donald Trump inició con un ceremonioso recibimiento por parte de la reina Isabel II, una controvertida visita de Estado de tres días a Reino Unido marcada por sus insultos al alcalde de Londres y sus comentarios sobre el Brexit.

La visita había comenzado por la mañana con controversia: ya antes de aterrizar, Trump mandó un incendiario tuit contra el laborista Sadiq Khan, primer alcalde musulmán



Donald Trump y la reina Isabel II.

de Londres que el domingo comparó el lenguaje del presidente estadounidense con el de "los fascistas del siglo XX" y criticó que el Reino Unido le "desple-

gase la alfombra roja".

"Es un fracasado total que debería centrarse en el crimen en Londres, no en mí", escribió Trump. Un insulto "infantil" e

"impropio del presidente de Estados Unidos", según un portavoz del ayuntamiento.

Trump y su esposa Melania fueron acogidos en el Palacio de Buckingham con toda la pompa que corresponde a una visita de Estado por la reina, de 93 años.

Para el Reino Unido y tras el Brexit, la relación comercial con Estados Unidos debe ocupar gran parte de las conversaciones de Trump durante los días de visitas.

"Un gran acuerdo de libre comercio es posible una vez que el Reino Unido se haya liberado de sus cadenas", escribió Trump en Twitter. AFP